

## Un Banquete al Señor Doctor <sup>Excelentísimo</sup> Gregorio Berumen <sup>20/8/1931</sup>

**México Tiene Todos  
los Elementos Para ser  
una Gran Nación**

"México tiene los elementos para llegar a ser una gran nación", declaró el doctor Gregorio Bermann, ilustre universitario argentino, durante el banquete con que fué agasajado por la revista "Cuadernos Americanos" de esta capital.

Ofreció el magnífico agasajo el director de dicha revista, licenciado J. Silva Herzog, diciendo brevemente que se rendía un triple homenaje: al hombre cabal, al argentino eminente y al escritor insigne que ha demostrado tan altas cualidades en sus obras y en sus actos.

Dió respuesta en términos muy apropiados el doctor Bermann, declarando que los hombres de América tienen el privilegio de ser testigos de un momento trascendental de la Historia, en la

que hay días tan difíciles y tan duros que no pueden compararse ni con los que presenciaron los contemporáneos de la Revolución Cristiana, el Renacimiento y la Revolución Francesa. Días de decisión, de transformación en todos los órdenes de la vida, que exigen al intelectual que cumpla con su deber de estar cerca del pueblo, de procurar su grandeza y luchar por su victoria. "En México —siguió diciendo— me han salido al encuentro las sorpresas más interesantes, de diversa índole, pero acaso la que más me conmueve es la valentía con que el hombre mexicano se conduce frente a los problemas que están rodeándolo, y sólo gracias a esa confianza en sí mismo, a esa seguridad para realizar su destino, podrá convertirse México en una gran nación".

Concluyó diciendo el doctor Bermann que en estos días la misma angustia por hallar un mundo mejor, en que la libertad sea el premio del hombre, es la que estremece las almas de los mexicanos, los argentinos y los españoles, y que hacía votos porque al final de estos días profundamente históricos el mundo gane el premio que se merece después de una lucha en que se han comprometido todos los valores humanos.

lores humanos.

En el banquete se encontraban, además del oferente, licenciado Silva Herzog y del doctor Bermann, el ex rector de la Universidad Nacional y secretario de Asistencia y Salubridad, doctor Gustavo Baz; doctor Enrique González Martínez, M. Jules Romain, doctor Manuel Márquez, Juan Larrea, doctor José Medina Echavarría, el poeta León Felipe, doctor Luis Recasens Siches, profesor Rafael Heliodoro Valle, doctor José Puche, doctor Pedro Bosch Gimpera, doctor Eugenio Imaz, doctor Manuel Sánchez Sarto, licenciado Agustín Yáñez, Don José Iturriaga, licenciado Manuel J. Sierra, doctor Manuel Martínez Báez, Luis Correa Sarabia, de la Federación Estudiantil Universitaria, otras personas más.

La personalidad del Dr. Bermann es una de las más relevantes, no sólo en su país sino en la América Española. Fué fundador y director del Instituto Neuropático de Córdoba, Argentina, habiendo fundado en España un servicio de Neuro-Psiquiatría, y tenido el honor de que la Universidad de Córdoba lo excluyera de su personal docente, por "sus ideas democráticas avanzadas". Es autor de numerosos libros, entre ellos: "Psicopatogenia de los estados paranoicos", "Los menores desamparados y delincuentes en Córdoba", "Toxicomonías", "Conceptos básicos en Psiquiatría Forense y Clínica Criminológica", "El problema del conocimiento ante el relativismo", "Ética Médica", "Las orientaciones de la filosofía contemporánea", "El determinismo en la ciencia y en la vida", "Clínica de la encefalitis epidémica", "Organización de la asistencia psiquiátrica y de la higiene mental en la República Argentina" y otros más.